

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 143 (2022)
Heft: 9

Rubrik: Pesées et stations d'observations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pesées et stations d'observations

Rapports juillet 2022

I. Fribourg				
Grangeneuve	630 m	DB sur balance électronique	Carnica	Eric Dorthe
<i>Une année mirobolante – Les floraisons se sont succédées – La manivelle a tourné – Les débutants sont enchantés – Les planches du rucher sont collantes</i>				
A la fin du mois de juin, durant dix jours, la balance montre des pesées négatives. La troisième extraction a été effectuée le 2 juillet, suivi d'un petit nourrissement, le traitement a été posé le 7 juillet avec des températures acceptables. Vu la fin de saison précipitée, l'encagement de reines a été écarté et l'acide formique privilégié. J'ai toujours été précoce pour les traitements, mais cette année est vraiment exceptionnelle.				

III. Jura				
Courgenay Haute Rive	460 m	Ruche DB	Carnica	Gaëtan Gogniat
Dans ma chronique de juin, j'évoquais la belle miellée des trois premières semaines, stoppée net par les orages du 22 juin. La météo de juillet n'a pas permis un retour de la miellée, la ruche sur balance pesait 67,2 kg le 1 ^{er} juillet et 66,3 kg le 12, jour de la pose du chasse abeilles. La récolte d'été s'avère cependant très bonne, le tilleul de juin a été activement butiné. Après la récolte, les ruches qui en avaient besoin ont été nourries avec du sirop lourd en attendant un peu de fraîcheur pour pouvoir traiter. Cela a pu être fait entre le 26 et le 1 ^{er} août. Plus qu'à espérer que la canicule n'aura pas trop stressé les colonies. Elles seront visitées courant août pour s'assurer de la reprise de ponte.				

V. Neuchâtel				
Cernier (NE) Espace Abeilles	770 m	Ruche DB	Carnica 2021 Fécondée au rucher	Gilbert Dey
Juillet sous un grille-pain, c'est un peu la perception que nous avons de ce mois !!! Les journées de bise sont fréquentes et achèvent l'ouvrage en asséchant tout ce qui essaie de pousser... Les précipitations peu fréquentes n'apportent pas beaucoup d'humidité, par bonheur la grêle nous a à ce jour épargné. La nature tire la langue, les floraisons se font rares et les nectaires sont à sec. Seules les plantes à racines profondes comme les lotiers mettent quelques touches de couleur sur une végétation roussie. Côté miellée en forêt, pas un signe à observer... Les abeilles s'affairent autour des points d'eau et la colonie sur balance perd régulièrement du poids à raison d'un bon kg par semaine. L'ombrage des grands arbres est bien agréable et aucun parasol ne parviendra jamais à offrir le même bien-être. Période du 1 ^{er} au 31 juillet 2022, pesée : - 4,750 kg				

VI. Valais

Grimenz	1500 m	Ruche DB	Carnica Lunz 07 2020 N° 7	Georges Solioz
---------	--------	----------	------------------------------	----------------

Fin juillet est là. C'est l'heure de faire les comptes sur la récolte. C'est une bonne saison avec une hausse par ruche en moyenne.

Après deux jours de forts orages, la miellée a été stoppée net, que ce soit à Vissoie (1200 m), Grimentz (1600 m) ou Moiry (2200 m). La balance est restée quelques jours en stagnation puis a commencé sa lente descente. Dès lors j'ai enlevé les hausses, nourri une fois et fait le premier traitement à l'acide formique par le haut (120 mL). Résultat: peu de chute de Varroa. Malgré les fortes chaleurs et avant même la fin du traitement, la reine a recommencé à pondre.

Maintenant je vais changer les reines, resserrer les ruches sur 8 ou 9 cadres et compléter la nourriture. Dans trois semaines, je ferai le deuxième traitement.

VII. Vaud

Cuarnens	740 m	Ruche DB Balance électronique	Carnica 2021	Alain Jufer
----------	-------	----------------------------------	--------------	-------------

Le mois de juillet s'est montré très chaud. Les rares orages ont lavé les colonies de pucerons, stoppant la récolte de miellat qui avait pourtant bien commencé en juin.

La bascule a montré une diminution régulière quotidienne avec une perte de 4,4 kg sur le mois.

La Croix-sur-Lutry	800 m	Ruche DB Balance électronique	Carnica	Alain Lauritzen
--------------------	-------	----------------------------------	---------	-----------------

Il n'y aura pas eu de miellée significative durant le mois juillet. Avec quelques précipitations et de la chaleur, la météo aurait pu y être favorable, mais apparemment toutes les conditions n'étaient pas réunies. Le corolaire est que les colonies n'ont que peu de réserves, un nourrissement plus abondant a dû être anticipé avant les traitements contre le varroa qui viennent de démarrer fin-juillet. Avec la raréfaction des ressources, le risque de pillage devient également important. Actuellement, j'observe sur les colonies une diminution d'environ 1,5 kg par semaine. Il faudra rester vigilant à la reprise du nourrissement.